

Marie et le Temple de Jérusalem

Quelle joie quand on m'a dit :

Allons à la maison du Seigneur ! (Ps 121)

Le TEMPLE, c'est le lieu de la rencontre avec Dieu et le lieu de la Présence de Dieu. Le Temple de Jérusalem est le centre de la vie religieuse et nationale, le cœur religieux d'Israël. Aux yeux de tout juif, il est le lieu sur la terre où Dieu a élu résidence et d'où le flot de sa bénédiction se déverse sur toutes les nations.

Le Temple de Jérusalem est le signe de la volonté de Dieu d'habiter l'humanité. Il est la "demeure" de Dieu avec nous.

Parole de Dieu – Is 56, 1; 6-7

Ainsi parle le Seigneur : Observez le droit, pratiquez la justice, car mon salut approche, il vient, et ma justice va se révéler. Les étrangers qui se sont attachés au Seigneur pour l'honorer, pour aimer son nom, pour devenir ses serviteurs, tous ceux qui observent le sabbat sans le profaner et tiennent ferme à mon alliance, je les conduirai à ma montagne sainte je les comblerai de joie dans ma maison de prière, leurs holocaustes et leurs sacrifices seront agréés sur mon autel, car ma maison s'appellera « Maison de prière pour tous les peuples ».

Refrain ou silence

Réflexion

Le temple est la « maison de Dieu ». Lorsque l'arche d'alliance y est introduite, Dieu prend possession de sa maison et la nuée remplit le temple, cette nuée qui signale la présence de Dieu.

Cette présence de Dieu est une grâce. Dieu lui-même a choisi d'habiter parmi son peuple ; l'emplacement a été désigné par une théophanie. YHWH a fait choix de Sion comme son trône. En terre d'exil, on réalise mieux que Dieu est présent partout où il règne, partout où il est adoré. (Hervé Tremblay, o.p.)

Plus tard, le signe du Temple révélera le nouveau régime religieux qui sera celui des chrétiens, régime au sein duquel la Pâque de Jésus tiendra la place centrale. (Aleteia)

Au Thabor, Pierre a laissé échapper un sentiment profond : "Il est bon que nous soyons ici. Dans une église ou dans notre cœur, que les chrétiens puissent avoir le même langage et préciser : "Seigneur, je suis bien ici, parce que tu es présent". (cf Philippe Landrevie)

Nous savons dans la foi que, depuis notre baptême, Dieu nous est présent de façon particulière. Qu'il s'est engagé à nous faire devenir, si nous le voulons bien, ses enfants de plus en plus conscients de sa vie divine circulant en nous et nous transformant au fur et à mesure que nous nous laissons animer par lui. Là est l'aventure mystérieuse, intérieure, toujours à approfondir, à laquelle il nous convie... (Christus 263)

Sainte Marie Rivier

Considérez la joie que la bienheureuse Vierge Marie ressent à la vue du Temple. Oh! si nous allions à l'oraison, à la communion, à la sainte Messe, avec les sentiments et les saintes dispositions qu'avait la bienheureuse Vierge en entrant dans le Temple pour offrir l'innocente Victime qu'elle y portait, ah! Que nous y recevions de grâces, de consolations et de bénédictions du Ciel! (E.S. P. 84)

Règle de Vie

Nous sommes les filles de Marie,
appelées à vivre comme elle
en état d'adoration et d'offrande devant Dieu,
marchant en sa présence dans l'amour. C11

Antienne Cantique évangélique

Qui s'appuie sur le Seigneur ressemble au mont Sion :
il est inébranlable, il demeure à jamais.

Moment de prière

Avec Marie adorons la présence aimante de Dieu dans nos vies.

Notre Père

Prière finale

Ô notre Dieu, source intarissable d'Amour, tu nous appelles à vivre en ta présence. Remplis-nous de ton Esprit afin que nous soyons de plus en plus des témoins crédibles de ta bienveillance envers tous nos frères et sœurs. Par Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur. Amen.

